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Regione Toscana 

  

 

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 11 /2024 del 19/12/2024  

Il giorno 19/12/2024 alle ore 18:30, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la 

sede di L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la 

regolare costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. Tenerani prende parte alla seduta in 

video chiamata on-line. Assente giustificato Verzanini Andrea. 

Presente il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Per la parte amministrativa  della struttura sono presenti le dipendenti Ratto Orietta e Sica Paola e per la 

parte tecnica il Dott. Paolo Bongi 

ODG n. 1 – Approvazione verbali sedute precedenti  

Vengono distribuite ai Consiglieri presenti le copie dei verbali delle sedute del 22/10/2024 e del 

03/12/2024 ed inviate per mail a Tenerani.  

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 22/10/2024 di cui è 

stata presa visione. Viene corretta un’imprecisione a pag.3 riga 23 laddove al posto di “...possibilità di 

intervenire con 30 cacciatori” viene scritto “... 15 cacciatori”. 
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Il Comitato di Gestione con  

n.  7  voti favorevoli  

n.  0  astenuti (--------)  

n.  0  voti contrari  

da parte di n. 7  consiglieri votanti su 7  presenti, approva il verbale della seduta del CDG del 22/10/2024. 

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 03/12/2024 di cui è 

stata presa visione.. 

Il Comitato di Gestione con  

n.  7  voti favorevoli  

n.  0  astenuti (---------)  

n.  0  voti contrari  

da parte di n. 7  consiglieri votanti su 7  presenti, approva il verbale della seduta del CDG del 03/12/2024. 

ODG n. 2 – Erogazioni compensi e contributi per attività di cui alla convenzione tra ATNO e ATC  

Il Presidente propone al comitato di deliberare di destinare parte delle risorse derivanti dalla sottoscrizione 

della convenzione tra ATC e ASL nord ovest e destinate al coordinamento e all’organizzazione delle 

attività di ricerca attiva e per il recupero delle carcasse, al personale impegnato nelle attività svolte per 

affrontare le emergenze derivanti dalla PSA. In particolare propone di erogare ai dipendenti, a titolo di 

premio di produzione, le seguenti somme nette: Dott. Bongi Paolo 2000 euro, Sica Paola 300 euro e Ratto 

Orietta 300 euro. Ai membri di Comitato impegnati, a titolo di rimborso spese, le seguenti somme: 

Bertoloni Corrado 300 euro e Centofanti Emiliano 1500 euro. 

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 40 del 19/12/2024) 

“Emergenza PSA - Erogazioni compensi e contributi per attività di cui alla convenzione tra ATNO e ATC” 

ODG n. 3 – Richiesta contributo da parte di Lorenzini Ottavio per catture corvidi  

Il Presidente fa presente che il Sig. Lorenzini Ottavio, guardia venatoria volontaria dell’ANUU, in data 

5/9/2024 ha avanzato richiesta di un contributo per le attività da lui svolte nel 2024 per le catture dei 

corvidi nell’area di costa su incarico della Polizia Provinciale. Già in precedenza aveva avanzato richiesta 

analoga e già era stato risposto negativamente da parte del Comitato. Pitanti ritiene sia necessario mediare, 

contattarlo affinché sia concordato preventivamente un piano di attuazione degli interventi al fine del 

riconoscimento di un contributo per il 2025. Bertoloni si dice d’accordo. Lello ritiene sarebbe giusto 

trovare risorse anche per questo tipo di interventi da parte delle GGVV come fatto per gli altri. AQl 

termine del confronto il Presidente propone al Comitato di deliberare:  in merito al caso specifico della 
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richiesta di Lorenzini Ottavio, che non sia possibile erogare un contributo a posteriori; affinché ATC possa 

deliberare il riconoscimento per il 2025 di un contributo per attività di controllo dei corvidi, che 

preventivamente la Polizia Provinciale ne faccia richiesta e che inoltre l’operatore ex art. 51 dovrà 

concordare con ATC le modalità di attuazione e di rendicontazione degli interventi. 

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 41 del 19/12/2024) 

“Erogazione contributi per attività di controllo corvidi svolte da Guardie Venatorie Volontarie ”. 

ODG n. 4 – Contributi per interventi su specie aliene  

Bongi spiega che tra le specie aliene target riconosciute da Regione Toscana rientrano lo scoiattolo grigio, 

ibis sacro, la vespa vellutina, il procione ; che sono previsti contributi pari ad € 1000 per il nostro ATC per 

attività di collaborazione con la Polizia Provinciale per il controllo di dette specie . A tal fine è necessario 

presentare a Regione un progetto di supporto dell’attività della Polizia Provinciale per il controllo in 

particolare dell’Ibis Sacro (presente a Carrara sul Carrione) e la Vespa Vellutina per il 2025. Al termine del 

confronto il Presidente propone al Comitato di deliberare di presentare a Regione un progetto di supporto 

dell’attività della Polizia Provinciale per il controllo dell’Ibis Sacro e della Vespa Vellutina per il 2025 al 

fine di accedere ai contributi previsti, 

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 42 del 19/12/2024) 

“Accesso a contributi regionali per attività connesse al controllo/eradicazione di specie aliene”. 

ODG n. 5 –  Ratifiche spese inf. 2500 euro  

Viene distribuito elenco delle spese/ordinativi del periodo gennaio dicembre 2024 di importo inferiore ad € 

2500,00 inerenti forniture di materiali e servizi e riconducibili alla richiamata Del. C.d.G. n. 16/2018,  

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato a deliberare la ratifica delle spese e gli ordinativi 

in elenco del periodo gennaio dicembre 2024 agli atti di seduta. 

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  
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da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera (Del. CdG n. 43 del 19/12/2024) 

“Ratifica ex Del. CdG n. 16 del 17/05/2018 spese e ordinativi di importo  inferiore ad euro 2500 oltre iva / 

periodo gennaio – dicembre 2024.”. 

ODG n. 6 – Resoconto aggiornato entrate e spese  

Vengono illustrati i dati relativi agli iscritti, al numero e alle quote incassate ed il confronto con i dati del 

Bilancio preventivo. Nel 2024 sono stati registrati 2478 Toscani e 771 fuori regione per complessivi 3249 

iscritti; sono state incassate 330440 euro per quote di iscrizione a fronte di 344020 euro previsti a Bilancio 

2024 con una mancata entrata per iscrizioni a fine novembre pari a 13580 euro. Il Comitato si aggiorna a 

data da stabilirsi per fare il punto su voci di entrata e di spesa dettagliate. 

ODG n. 7 – Organizzazione caccia cinghiale in ANV / zona indenne PSA mese di gennaio  

Il Presidente fa presente che in base al Calendario venatorio regionale 2024/25 le forme di caccia al 

cinghiale in area non vocata a singolo e con la girata proseguiranno ancora tutto il mese di gennaio in 

concomitanza con la caccia di selezione. Si tratta quindi di regolamentare tali forme di caccia nel mese di 

gennaio , e ovviamente solo nelle zone indenni da PSA, valutando di fissare giornate alterne . Bertoloni 

inoltre solleva il problema di adeguare il disciplinare della caccia di selezione al cinghiale a quanto stabilito 

dalla normativa regionale in materia la quale prevede la possibilità di utilizzare anche un’arma semi 

automatica. 

Dopo attento confronto, il Presidente propone al Comitato di deliberare che in area non vocata delle zone 

indenni da PSA, nel mese di gennaio 2025 lo svolgimento delle forme di caccia di selezione al cinghiale, 

della caccia a singolo e con la tecnica della girata, al fine di agevolare lo svolgimento di tutte le forme di 

caccia, avvenga a giorni alterni ovvero: caccia di selezione nei giorni di lunedì, giovedì e sabato; caccia in 

forma singola e girata di mercoledì e domenica. 

 Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 45 del 19/12/2024) 

“S.V. 2024/25 - Caccia in forma singola e girata e Caccia di selezione al Cinghiale in ANV nel mese di 

gennaio “”. 

Il Presidente propone di sostituire il primo periodo dell’art. 9 del Disciplinare  “Norme per la caccia di 

selezione al Cinghiale di attuazione del Piano annuale di gestione delle aree non vocate alla specie 

cinghiale” approvato con Del. CdG n. 10 del 7/4/2023 con il seguente:  “Art. 9 – Metodo di prelievo. Il 

prelievo potrà essere eseguito esclusivamente da appostamento/punto di tiro mediante utilizzo di arma a 

canna rigata a colpo singolo oppure semi automatica, di calibro consentito, munita di ottica o mediante 



                                                                                                                                          Pagina 5 di 6 

arco da almeno 50 libbre.”, stabilendo che il testo del disciplinare così modificato sostituisce 

integralmente quello precedentemente approvato. 

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 44 del 19/12/2024) 

“Modifica delle “Norme per la caccia di selezione al Cinghiale di attuazione del Piano annuale di gestione 

delle aree non vocate alla specie cinghiale” ex Del. CdG n. 10 del 7/4/2023”. 

ODG n. 8 – Richieste ex rappresentanti squadre caccia al cinghiale Pontremoli e Zeri  

Il Presidente riferisce circa una pec pervenuta dalle squadre di Zeri e di Pontremoli le quali contestano 

che ATC avrebbe richiesto la modifica delle carte già approvate dal GOT oltre ad altre contestazioni. La 

lettera è già stata girata per mail ai membri del comitato e viene allegata agli atti di seduta. Lello si dice 

amareggiata perché sembra che siano fuori uscite dalla seduta del comitato informazioni che dovrebbero 

essere riservate. Si domanda come sia possibile. Il Presidente riferisce che la richiesta di modifica era 

stata inviata al Responsabile del GOT subito dopo la seduta del Comitato di Gestione e da allora non è 

ancora pervenuta nessuna risposta. L’ATC cerca di mettere in atto tutto quello che può e che gli compete 

e peraltro risulta che il Centro per lo stoccaggio di Pontremoli non sia ancora operativo. 

Il Revisore ritiene sia opportuno che ATC si faccia seguire da un legale che prenda atto delle procedure 

previste dalla normativa vigente in ordine alla zonizzazione e che dica ad ATC come sia possibile 

operare. Certo è che la competenza circa la zonizzazione è del GOT mentre ATC può avanzare proposte. 

Il GOT può fare ordinanze imperative ma se si avvale di ATC, questi deve attenersi ai principi della 

pubblica amministrazione. Alle squadre andrebbe fatto presente che, da un punto di vista legale 

amministrativo, è possibile che  le zone di intervento per i NUI sanitari vengano loro assegnate in base ad 

una procedura ad evidenza pubblica. Tenerani, in merito alla riservatezza, fa un appunto a che nessuno 

possa prendersi la libertà di accedere all’Ufficio di segreteria al di là del bancone come invece alcune 

volte sembra che ciò sia accaduto. 

Al termine di un approfondito confronto, il Presidente propone al Comitato di deliberare che l’ATC si 

avvalga della tutela di un legale per le questioni legate alla zonizzazione del territorio soggetto a 

restrizione per la PSA e per il supporto nel rispondere alla lettera dalle squadre di Zeri e di Pontremoli.  

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  
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da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 46 del 19/12/2024) 

“Affidamento incarico per la tutela legale di ATC”. 

ODG n. 9 - Progetto fototrappolaggio varchi autostradali Università Firenze  

Il Dott. Bongi riferisce che si tratta di un progetto dell’università di Firenze. Premette a tal proposito che 

non sono ancora partiti i lavori perché la recinzione pare non sia ancora arrivata. Lo scopo del progetto è 

mettere delle fototrappole per monitorare il passaggio dei cinghiali attraverso i varchi autostradali della 

A15 che verranno lasciati aperti. L’Università di Firenze chiede l’avvallo di ATC per tale Progetto ed 

inoltre la disponibilità del trattamento dei dati tratti dalle foto trappole. Si rende necessario produrre una 

lettera con la quale venga manifesto l’appoggio dell’ATC all’operato dell’Università attraverso il Progetto.  

Il Comitato di Gestione con 

n. 7 voti favorevoli  

n.  0 astenuti (----------) 

n.  0 voti contrari  

da parte di n. 7 consiglieri votanti su 7 presenti, approva la delibera.  (Del. CdG n. 47 del 19/12/2024) 

“PSA - Progetto dell’Università di Firenze per il fototrappolaggio dei varchi autostradali”. 

Comunicazioni. 

Santi prende la parola in merito ai centri di stoccaggio dei SOA riferendo che si è attivato su Aulla con il 

Comunee con la Dott.ssa Pocai dell’ASL. Grazie anche al supporto del Dott. Bongi, ha effettuato un 

sopralluogo insieme ad Amorfini del Comune di Aulla per individuare un sito per lo stoccaggio delle 

carcasse abbattute o rivenute morte. La relazione tecnica sarà già presentata domani in giunta e tuttavia 

sembrerebbe esserci qualche difficoltà del Comune nell’anticipare le spese. Se ne riparlerà nelle prossime 

settimane. Restano aperte le ipotesi di Tresana e Mulazzo. A detta della Dott.ssa Pocai ci sarebbero fondi 

disponibili ancora del primo stanziamento di cui 30000 sono già destinati al Comune di Pontremoli sui 

60000 disponibili.  

Non essendoci più argomenti da trattare il Presidente chiude la seduta. Sono le ore 20.00. 

 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

      TENERANI Bruno      

 

 

 

 

Il Presidente 

CENTOFANTI Emiliano 


